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令和５年度 第３回市長タウンミーティング概要 

 

と き：令和５年４月１５日（土） 

                        午後７時～８時３０分 

                    ところ：東公民館 

                    参加者：９０人 

 

○市長あいさつ 

(市長より、令和５年度の施策・予算についての説明が行われました｡) 

 

○意見交換 

 

質問(市民) 

 重度の障害児を持つ親です。親なき後も安心してくらせるよう、市内に障害者

の入所施設をお願いします。 

 

回答（市長） 

 市長面会などを通じて、切実な思いを伺ってきており、入所施設の必要性は充

分痛感しています。入所施設の整備は、土地の確保や地代が課題となっています。

入所施設は、土地が安価な市街化調整区域にも建てることが認められているた

め、多くの施設がこうした土地を活用し、整備を進めています。一方で蕨市は、

全域、土地が高価な市街化地域となっており、蕨市での整備には多額の費用が必

要となってきます。こうしたことから、市では、施設運営実績のある社会福祉法

人と協議を行うとともに、近隣の戸田市とも連携を図り、障害のある方への暮ら

しの場の確保対策について協議を重ねております。引き続き、努力してまいりま

すのでご理解をいただければと思います。 

 

 

質問（市民） 

以前、コロナ禍のため、Ｗｅｂで広報活動をしたいと考え、町会で利用できる

サーバーがないか、担当に問い合わせたことがありますが、お返事をいただいて

おりません。この度、各町会に対し、ポスト・コロナ町会活動再開への支援を実

施する中で、デジタル化に取り組む事業があると伺いましたが、事業の目的や内

容などを教えてください。 
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回答（市長） 

 お問い合わせいただいた件について、お返事ができておらず、大変申し訳あり

ませんでした。今回の町会へのデジタル化支援につきましては、町会活動の効率

化や負担軽減を図るため、各町会にタブレット端末を２台貸与し、各種情報伝達

や災害時の連絡などに活用いただくものです。今年度については、実証実験的な

ものになると思いますが、各町会の実情において、良い活用方法が見つかればと

考えています。 

 

 

質問（市民） 

先週の大風が吹いた日に、東中学校や塚越グラウンドの砂ぼこりが押し寄せ

てきて、自分が通っているデイサービスの運転手が運転中に前が見えなくなる

など、大変危ない状況でした。このような場合のスプリンクラーの対応について

教えてください。 

 

回答（市長） 

 小・中学校については、各学校長が、塚越グランドのスプリンクラーについて

は、道路公園課が施設を管理し、運用は東公民館長と公園管理人が行っておりま

す。お困りの際には、各小中学校や東公民館にご連絡いただければ、対応いたし

ますのでよろしくお願いします。 

 

 

質問（市民） 

 通勤で蕨市から川口を通りますが、川口市では、街区表示版が新しくなり、ま

ちの景色が違って見えます。まちの美化活動として蕨市においても住居表示版

を新しくしてはどうでしょうか。 

 

回答（市長） 

市内の公共施設の耐震化など、大規模な事業については目途が立ってきたこ

とから、今年度は、道路老朽化対策の集中的実施や学校トイレの改修の加速化な

どについて実施することとなっています。まちを歩いていて、それだけ印象が違

うということであれば、現地を確認し、検討してみたいと思います。 

 

質問（市民） 

新聞報道等で、今年から公立中学校の部活動が地域移行されると目にしてい

ますが、蕨市では現在、どのように検討されているのでしょうか。 
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回答（市長） 

国では、公立中学校の部活動の地域移行・地域連携について、少子化による部

活動の減少や指導を担当する教員負担軽減の問題などを背景に、休日の運動部

の部活動の指導を地域のスポーツクラブや民間企業など、外部の団体に移行す

る取組みを進めています。蕨市の教育委員会では、学校やＰＴＡ、地域のスポー

ツ関係者などからなる検討委員会を設置し、こうした環境づくりに向けて協議

を進めており、まずは、種目を絞って検討し、その取り組みを広げていくことと

なる予定です。 

 

質問（市民） 

東中学校の校庭については、近年、野球部の部活動がないなど、頻繁に使用さ

れていないようなので芝生化を検討してはどうでしょうか。 

また、道路老朽化対策の集中的実施いただけることは大変ありがたいことで

すが、下水道管やＬ字型側溝の工事なども合わせて実施し、無駄にならないよう

にお願いしたいと思います。 

 

回答（市長） 

校庭の芝生化については、私も実現できればいいなと思いますが、維持管理な

どをはじめ、なかなか難しいのが実情です。東小学校で行っていますが、埼玉県

の補助金制度が活用できたことや芝生化に適した場所の確保やスプリンクラー

などの設備が整っていたこと、また、地域の方が維持管理に積極的にご協力いた

だけるなどの事由から実現に至ったもので、校庭の芝生化については、様々な課

題があるものと考えています。 

また、道路工事においては、下水道工事だけでなく、電気や水道、ガス工事の

時期を考慮しながら無駄のないように施工を行っています。近年の下水道工事

においては、地中に埋設されている下水道管を、掘削しないで補強・リニューア

ルする内面被覆工法を採用するなどの工夫も行っており、道路老朽化対策につ

いても無駄のないよう工夫しながら実施していきます。 

 

 

質問（市民） 

 ぷらっと蕨バスの運行について、塚越から市役所や保健センターに行くのに

大変便利になりました。逆回りや塚越内巡回などのルートがあるともっと便利

になるので、ぜひ、検討してください。 
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回答（市長） 

ぷらっと蕨バスの運行時間帯や便数につきましては、市民の皆さんのご意見

をはじめ、蕨駅ロータリー内の停車スペースや他ルートとの兼ね合いについて

バス運行会社との協議をするなど、総合的に勘案し、令和２年３月に現行の４ル

ート・４台での運行をしています。 

逆回りや通勤通学時間帯の増便など、個々の要望が寄せられているところで

すが、運転手不足や財源の確保、市内路線バスへの影響など、様々な課題があり

ますことから、当座は現在のルートで運行し、今後のルート改善時の参考とさせ

ていただきます。 

 

質問（市民） 

 蕨駅西口市街地再開発事業で新図書館が整備されることをとても楽しみにし

ています。塚越からは自転車利用となるので、自転車駐輪場も併せて整備してく

ださい。 

 

回答（市長） 

蕨駅西口市街地再開発事業については、蕨の玄関口にふさわしい駅前広場の

再整備や商業業務施設、行政センターと図書館を中心とする公共公益施設、都市

型住宅、プロムナードの整備するものです。皆さんが集う場所となることから、

自転車駐輪場も再開発施設内に整備するとともに、民間駐輪場についても誘致

を進めていきたいと考えています。 

 

 

質問（男性） 

 塚越の地区の宝である市民公園の桜の木が根上がりをしていて心配です。専

門家に調査をお願いするなど対策をお願いします。 

 また、塚越地区には、文化的な活動ができる施設が東公民館しかないが、かな

り老朽化しています。将来的にはこの場所を中心に様々な活動が展開できるよ

うな施設を計画していただきたいと思っていますがいかがですか。 

 

回答（市長） 

市民公園の樹木の根の隆起対策については、職員や公園管理人によるパトロ

ールにより早期発見に努めており、特に園路など歩行上、危険な部分を優先して

砂をかぶせるなど、必要な措置を随時行っているところです。確かに老木化して

いる桜の手入れを将来に向けてどのようにしていくか検討が必要な時期に来て

おり、専門家の意見を聞いて対策を考えていきたいと思います。 
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また、ご提案いただいた塚越地区の総合施設については、まずは、東公民館で

できることを増やしていきたいと考えていますが、将来の塚越ビジョンも考え

ていく必要があると思います。貴重なご意見ありがとうございました。 

 

 

※ご質問いただきました内容に関して、担当課の確認など、その場でお答えでき

なかった内容を、加筆・修正して公開しています。 

 

 


